



Por Mauricio Conde Olivares

En Cancún y con la firme visión de que en Benito Juárez se trabaja con puertas abiertas y cerca de la gente, la Presidenta Municipal, Ana Paty Peralta, atendió y dio solución de manera personal a decenas de ciudadanos que participaron en la edición número 24 de la Jornada de Atención Ciudadana “¡Cancún Nos Une!”, en el Domo Deportivo de la Supermanzana 93, en donde se acercaron más de 100 trámites y servicios.

La Primera Autoridad Municipal informó que además de la atención personalizada que ella realiza, también las y los secretarios y directores del Ayuntamiento reciben y solucionan peticiones de los benitojuarenses, porque los servidores públicos están para servir, escuchar y atender a la ciudadanía.

Después de saludar a los presentes que acudieron por una o más gestiones de las diversas dependencias municipales, la Alcaldesa recibió a los beneficiarios, a quienes dedicó el tiempo necesario para conocer sus peticiones y canalizarlos con las instancias correspondientes.

En el marco de dicho ejercicio que se efectúa una vez a la semana en dos modalidades en domos de la ciudad y en el Palacio Municipal, Ana Paty Peralta entregó apoyos funcionales como sillas de ruedas; así como Tarjetones de estacionamiento para personas con movilidad reducida, Certificado de Antecedentes Registrables y actas de nacimiento, entre otros.

Cabe señalar que el objetivo de estas acciones es acercar los servicios y trámites que el Gobierno Municipal ofrece, donde participan además de las dependencias municipales, instancias estatales y federales como la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Secretaría del Bienestar, Fiscalía General del Estado (FGE) y Aguakan, entre otras.

En este marco, los ciudadanos

que acudieron a las diferentes mesas de atención encontraron más de 100 trámites y servicios, de temas como: regularización de impuesto predial, licencias de funcionamiento, Tarjetones de estacionamiento para personas con movilidad reducida, permiso de cierre de calles, multas de protección civil, cambio de propietario, constancia de y no propiedad, descuento en multas de comercio en la vía pública y fiscalización, entre otros.

También en Cancún, la Estrategia “Hearts” de la Organización Panamericana de la Salud (OPS) inició formalmente en Quintana Roo, con el objetivo de prevenir enfermedades y muertes relacionadas con cardiopatías y otros padecimientos del corazón.

Con la presencia de representantes de la Organización Panamericana de la Salud (OPS) y de la Secretaría de Salud del Gobierno de México, se dio inicio formal a este proyecto.

El secretario de Salud de Quintana Roo, Flavio Carlos Rosado, dijo que el compromiso del gobierno estatal, encabezado por la gobernadora Mara Lezama Espinosa, es fortalecer la infraestructura y los programas de prevención de enfermedades que son precursoras de padecimientos del corazón, tales como la hipertensión, la obesidad y la diabetes.

“Nuestro gobierno ha trabajado arduamente para mejorar la salud de nuestros ciudadanos y la implementación de esta estrategia es un paso más hacia un estado más saludable como se establece en el Nuevo Acuerdo por el Bienestar y Desarrollo de Quintana Roo que promueve la gobernadora Mara Lezama Espinosa”, señaló.

Durante el desarrollo del evento, Mariana Rodríguez de la Cerda, consultora nacional de la Organización Panamericana de la Salud, representante de José Gerardo Moya Medina, titular de la OPS en México, destacó que Quintana Roo tiene una oportunidad única para mejorar la salud cardiovascular de su población.

Con la implementación de la Es-

trategia Hearts, Quintana Roo se une a los esfuerzos globales para mejorar la salud cardiovascular y reducir la carga de las enfermedades del corazón en la región.

Las enfermedades del corazón son la primera causa de muerte en nuestro país.

Además, el Ayuntamiento de Benito Juárez, a través del Instituto de la Cultura y las Artes y en colaboración con la Asociación de Oaxaqueños “Unidos Benito Juárez A.C.”, anunció la celebración de la Guelaguetza 2024 en Cancún. Este evento, que destaca la rica herencia cultural de Oaxaca, se llevará a cabo del 2 al 4 de agosto en la Plaza de la Reforma y el Parque de las Palapas, a partir de las 17 horas.

La Presidenta Municipal, Ana Paty Peralta expresó su total respaldo a la realización de la Guelaguetza en Cancún, destacando la importancia de este evento para enriquecer la oferta cultural de la ciudad y fortalecer los lazos comunitarios.

La Guelaguetza es una festividad emblemática de Oaxaca que celebra la diversidad cultural y las tradiciones de sus diferentes comunidades. Este evento es un símbolo de unidad y colaboración comunitaria, donde se comparten danzas, música, artesanías y gastronomía.

Esta celebración contará con una variedad de actividades que incluyen una feria, calenda, espectáculos culturales, y un corredor artesanal y gastronómico. Las y los asistentes podrán disfrutar de la Banda Filarmónica Infantil y Juvenil de Santa Cruz Xoxocotlán y de la Compañía de Danza Folclórica Tlaxiaco, ambos provenientes de Oaxaca, quienes ofrecerán presentaciones que mostrarán la riqueza y diversidad de las tradiciones oaxaqueñas.

El principal objetivo de realizar la Guelaguetza en Cancún es promover el intercambio cultural y fortalecer la identidad comunitaria a través de la celebración de nuestras tradiciones. Este evento busca crear un espacio donde los habitantes de Cancún y los visitantes puedan disfrutar y aprender sobre la rica he-

rencia cultural de Oaxaca, al tiempo que se fomenta el respeto y la valoración de nuestras raíces.

También le comento que en el Complejo de Seguridad C5 del municipio de Benito Juárez se llevó a cabo una mesa de trabajo entre el gremio motociclista y las autoridades estatales para discutir las recientes reformas a la Ley de Movilidad del Estado, aprobadas por el Congreso de Quintana Roo.

El encuentro, encabezado por la secretaria de Gobierno de Quintana Roo, María Cristina Torres Gómez, y el Contralmirante Julio César Gómez Torres, secretario de Seguridad Ciudadana, también contó con la participación de Luis Rodrigo Alcázar Urrutia, director general del Instituto de Movilidad de Quintana Roo, y Antonio de Jesús Riveroll Ribbon, secretario general del Ayuntamiento de Benito Juárez.

Durante la reunión, representantes de diversos grupos de motociclistas expresaron sus opiniones e inquietudes sobre la nueva legislación.

El diálogo se centró en abordar diferentes perspectivas, propuestas y posibles soluciones que permitan avanzar hacia un Quintana Roo más seguro y reducir el número de delitos cometidos con motocicletas.

Este encuentro marcó el inicio de un proceso de colaboración. En los próximos días se llevará a cabo una segunda mesa de trabajo para evaluar los avances y alcanzar acuerdos que faciliten la elaboración de un reglamento equilibrado. El objetivo es garantizar el uso responsable de las motocicletas y combatir la delincuencia de manera efectiva. Por la tarde, este grupo también se reunió con autoridades locales en el Palacio Municipal de Cancún.

En otro tema de trascendencia, le informo que el capo del narcotráfico mexicano Ismael “El Mayo” Zambada, cofundador del notorio cártel de la droga de Sinaloa, está bajo custodia de Estados Unidos, dijeron el jueves dos fuentes familiarizadas con la operación.

Zambada fundó el Cártel de Sinaloa junto con el ahora encarcelado

capo de la droga Joaquín “El Chapo” Guzmán, y enfrenta una letanía de acusaciones por delitos relacionados con el narcotráfico y el crimen organizado en Estados Unidos.

En febrero, los fiscales federales estadounidenses acusaron a Zambada de conspiración para fabricar y distribuir fentanilo, que según funcionarios estadounidenses es la principal causa de muerte entre los estadounidenses de entre 18 y 45 años.

Habría sido detenido en El Paso, Texas, Estados Unidos. La aprehensión habría sido en uno de los aeropuertos privados de la ciudad fronteriza de El Paso; sin proporcionar mayor información, comentaron que en estos momentos se procesa al capo mexicano líder del cártel de Sinaloa, y que la captura ha sido una sorpresa para las autoridades norteamericanas; sin embargo, ha trascendido de operativos especiales que se realizaron en aquel estado a partir de esta semana.

Varias Cortes de Distrito de Norteamérica han iniciado indagatorias contra Zambada García, por dirigir una organización criminal, conspiración, homicidio, lavado de dinero, fabricación y distribución de drogas. En los últimos años arreciaron los señalamientos en los Estados Unidos contra el cártel de Sinaloa, por la producción, distribución, tráfico y venta de fentanilo.

El Mayo fue cofundador, con Joaquín Guzmán Loera, el Chapo, preso en los Estados Unidos, del cártel de Sinaloa, y ha sido considerado el capo más impune de México, pues desde los inicios de su carrera criminal a finales de la década de los ochenta, no había sido capturado, al tiempo que la mafia sinaloense expandió su poderío delincuencia tanto en México como en los Estados Unidos.

De acuerdo con reportes estadounidenses “El Mayo” Zambada y Joaquín Guzmán López, hermano de Ovidio, se habrían entregado a las autoridades estadounidenses.

Se estima que ambos se sumarán al esquema de testigo protegido a cargo de la fiscalía de Estados Unidos; empero, lo anterior será motivo de otro análisis en posterior entrega de **HORA 14**.

mauricioconde59@outlook.com

Twitter: @mauconde